

ASYLUNTERKÜNFTE

# Ein Blick in die täglichen Abläufe

**Die Asylunterkünfte des Kantons öffnen heute ihre Tore für das Publikum. Die Erfahrungen mit dem neuen Gesetz sind positiv.**

Das Asylwesen im Kanton Freiburg war in diesem und im vergangenen Jahr von zwei grundsätzlichen Veränderungen geprägt. Zum einen übertrug der Staatsrat das Mandat zur Betreuung und Integration von Asylsuchenden der ORS Service AG. Die Auflösung des Vertrags mit dem Roten Kreuz wurde in der Öffentlichkeit kritisiert. Zum anderen ist seit Anfang Jahr das neue Bundesgesetz in Kraft, das zu einer Verschärfung der Asylpolitik geführt hat. Mit einem Tag der offenen Tür wollen die Behörden und die ORS nun der Öffentlichkeit ihre Bemühungen für ein Asylwesen mit menschlichem Antlitz kundtun.

In Bezug auf das Mandat zog Sozialdirektorin Anne-Claude Demierre eine positive Bilanz. «Die Änderungen haben nicht zu einer Verschlechterung der Lage der Asylsuchenden geführt», sagte sie. Vielmehr erfülle die ORS ihr Mandat kompetent und professionell. «Die standardisierte Organisation in den vier Aufnahmezentren des Kantons erlaubt

eine effiziente Bearbeitung der Fälle», so Demierre.

**ORS ist zufrieden**

Dem schloss sich der Direktor der ORS, Eric Jaun, an: «Nach einer ersten schwierigen Phase ist nun Ruhe eingekehrt.» Das Zusammenleben in den Unterkünften sei zwar eine Herausforderung. Die täglichen Abläufe in den Unterkünften funktionierten aber gut. Damit dem so ist, arbeitet die ORS mit transparenten Vorschriften. Wiederkehrende Abläufe, wie der Neueintritt eines Asylsuchenden, werden zudem immer nach dem gleichen Schema gehandhabt.

Demierre betonte, dass trotz der Härten des neuen Gesetzes die Reform auch positive Aspekte habe. So setze das neue Ausländergesetz auf Integration. So habe auch der Kanton Freiburg eine Integrationsstrategie erarbeitet. Demierre: «Wir wollen Migranten mit Aussicht auf einen dauerhaften Aufenthalt den Zugang zum Arbeitsmarkt, zur Ausbildung, zum Gesundheitswesen und zum Wohnen erleichtern.»

**RSA/HUS**

**Tag der offenen Tür**, heute von 10 bis 16 Uhr. - Freiburg: Derrière-les-Remparts 16; Murten-gasse 17; Poya, Général-Guisan-Allee 22; Broc: Foyer des Passereaux; Estavayer-le-Lac: Rte du Chasseral 9-11.

